

# PRESSEMITTEILUNG

## **Stets eine saubere Sache - Das Thema Hygiene in der LVR-Klinik für Orthopädie Viersen**

**Das Thema Hygiene wird in der LVR-Klinik für Orthopädie Viersen großgeschrieben. Die Bemühungen zahlen sich aus. Kürzlich erhielt die Klinik erstmalig das Bronze-Siegel bei der Aktion „Saubere Hände“. Diese bundesweite Kampagne setzt sich für verbesserte Hygienestandards und die Förderung der Händedesinfektion in Krankenhäusern ein.**

Aktuell ist das Thema Hygiene immer. Praktische Übungen, genaueste Information und Sensibilisierung spielen dabei eine immens wichtige Rolle. Als Hygienebeauftragte hat Doris Ruland einen steten Blick darauf. So fungiert sie als Ansprechpartnerin für alle Mitarbeitenden. Regelmäßig werden Fortbildungen durchgeführt – Neues wird erklärt, Altes wird aufgefrischt.

Neben der Aktion „Saubere Hände“ beteiligt sich die LVR-Klinik für Orthopädie Viersen zudem an der Aktion „Keine Keime – Keine Chance für multiresistente Erreger“. Doris Ruland sagt: „Wir lassen uns vergleichen“. So dokumentiert man nicht nur seine Erfolge im Bereich der Hygiene, sondern hat auch immer wieder einen Ansporn für die weiteren Bemühungen.

Die Transparenz ist natürlich auch für die Patientinnen und Patienten von Bedeutung. „Viele rufen auch schon im Vorfeld an und erkundigen sich“, erklärt Doris Ruland. Aufklärung ist wichtig, vor allem wenn man es mit Bedenken wegen der so genannten Krankenhauskeime zu tun hat. Risikopatienten werden vor der Aufnahme genauestens untersucht. Wenn Keime im Vorfeld entdeckt werden, werden direkt geeignete Maßnahmen eingeleitet. Nach erfolgreicher Behandlung kann dann der Klinikaufenthalt beginnen.

Durch solche Screenings konnte bereits in der Vergangenheit verhindert werden, dass eine Patientin/ ein Patient, der/die bereits mit Keimen infiziert ist, aufgenommen wird. Kommt ein solcher Fall dennoch auf Station vor, bestehen Isolier-Möglichkeiten in Einzelzimmern.

Übrigens: Der Förderverein der LVR-Klinik für Orthopädie Viersen hat MRSA-Behandlungssets für betroffenen Patientinnen und Patienten zur Verfügung gestellt, die in der Ambulanz vorrätig sind.

**Zeichenzahl der Pressemitteilung (mit Leerzeichen): 2.093**

Für weitere Informationen steht Ihnen Dirk Kamps unter 02162 96-6244 oder unter [dirk-p.kamps@lvr.de](mailto:dirk-p.kamps@lvr.de) gerne zur Verfügung.

Die LVR-Klinik für Orthopädie Viersen besteht seit mehr als 90 Jahren am Standort Viersen-Süchteln. Ursprünglich als orthopädische Kinderklinik im Jahre 1921 gegründet, versorgt sie heute jährlich etwa 3500 Patientinnen und Patienten aus dem gesamten Rheinland mit modernsten Methoden der orthopädischen Chirurgie. Das 160 Betten Haus hat rund 140 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Träger der LVR-Klinik für Orthopädie Viersen ist der Landschaftsverband Rheinland (LVR).

# PRESSEMITTEILUNG



**Bildunterschrift: Doris Ruland, Hygienebeauftragte, und Professor Dr. Dietmar Pierre König, Ärztlicher Direktor der LVR-Klinik für Orthopädie Viersen, unterstreichen, wie wichtig eine regelmäßige Händedesinfektion ist.**